

Una breve presentación de los principios bautistas \*

# La autonomía de la Iglesia local

*“...la independencia no compite con la cooperación, al contrario, la una se complementa con la otra. Las iglesias bautistas son a la vez independientes e interdependientes”.*



**Daniel Carro**

para la Asociación Bautista Argentina



¿Qué significa “autonomía de la iglesia local”? Depende de quién haga la pregunta. Para una persona desinformada la respuesta podría ser: “*Quiere decir que una iglesia local es independiente*”. La palabra “independiente”, en este caso, se interpreta como que una iglesia local se niega a relacionarse con otros cuerpos eclesiásticos, o que mantiene la libertad de hacer lo que les plazca, o que no quiere recibir órdenes de nadie.

Tal vez una respuesta más reflexiva podría ser: “*Autonomía de la iglesia local quiere decir que una iglesia local es a la vez independiente, democrática e interdependiente*”. El diccionario define la autonomía como “*tener un gobierno propio o funcionar independientemente y sin control por parte de los demás*”.

Es cierto que las iglesias bautistas practican el autogobierno. Pero la segunda parte de la definición, “*que funciona de manera independiente y sin control por parte de los demás*”, desde el punto de vista bautista, necesita una explicación.

Ninguna iglesia bautista local está bajo el control de alguna persona o grupo de personas en particular. Las iglesias bautistas estamos bajo el control absoluto de la persona de Jesucristo.

La autonomía bautista no es una licencia para que una iglesia haga lo que le plazca. Así como la libertad personal debe siempre ir acompañada de responsabilidad personal, la libertad de la iglesia encuentra su contraparte en la responsabilidad de la iglesia. La responsabilidad de la iglesia incluye como mínimo dos elementos importantes: en primer lugar, la iglesia es responsable ante Jesucristo, su fundador y su cabeza; y segundo, la iglesia es responsable por mantener buenas relaciones con otros creyentes y otros grupos eclesiásticos, y cooperar con ellos.

El énfasis de los bautistas es tanto en la autonomía como en la cooperación. La libertad no compite con la cooperación. Por el contrario, ambas se complementan entre sí. Las iglesias bautistas son a la vez independientes e interdependientes.

Los bautistas sostenemos estos principios tanto para los creyentes individuales como para las iglesias. La autonomía de la iglesia local tiene sus raíces en la creencia fundamental



de que la iglesia es una comunidad de individuos autónomos unidos por una fe común bajo el señorío de Jesucristo. Nuestro Señor se relaciona con los creyentes a través de su Palabra revelada y a través de su Espíritu. Los creyentes tenemos acceso directo y gratuito a Él. Nuestra relación con el Señor es personal e individual. El señorío de Cristo es fundamental para los bautistas. Como dice claramente la Escritura en **MATEO 28:18**: “*Y Jesús se acercó y les habló diciendo: Toda potestad me es dada en el cielo y en la tierra...*”, y además en Apocalipsis 19:16, “*Y en su vestidura y en su muslo tiene escrito este nombre: REYES DE REYES Y SEÑOR DE SEÑORES*”.

Nuestro Señor invita a cada persona a tomar la decisión de someterse al señorío de Jesucristo. Quizás el pasaje del Nuevo

Testamento más familiar de esta invitación sea **JUAN 3:16-17**, que dice: “*Porque de tal manera amó Dios al mundo que ha dado a su Hijo unigénito, para que todo aquel que en él cree no se pierda, mas tenga vida eterna. Porque Dios no envió a su Hijo al mundo para condenar al mundo, sino para que el mundo sea salvo por él*”.

Por tanto, la autonomía de los creyentes es la primera y más delicada expresión del Señorío de Cristo sobre el creyente. Pareciera ser una paradoja: por un lado el señorío de Cristo y por el otro la autonomía de los creyentes. La paradoja se resuelve en que cada creyente individual elige libremente someterse al señorío de Jesucristo. Los bautistas hemos derivado este patrón del Nuevo Testamento: Cada iglesia elige voluntariamente cooperar con organismos afines, sin por eso dejar de reconocer a Cristo como única autoridad tanto para el individuo como para la iglesia local.

Cualquier estudio de la autonomía de una iglesia bautista debe reconocer que la libertad de autogobierno no se opone a la libertad de cooperar. Las iglesias del Nuevo Testamento decidieron cooperar. Aquellas iglesias se dieron cuenta que la cooperación no les quitaba su libertad, sino que, por el contrario, era un modo de ejercitar su libertad.

Siguiendo ese ejemplo de cooperación de las iglesias del Nuevo Testamento, en el siglo 17 diversos grupos de iglesias en Inglaterra decidieron trabajar juntos, creyendo que al hacerlo no sacrificaban su libertad. Al principio, algunas iglesias decidieron permanecer como “*no asociada*” hasta que se convencieron que el asociarse no comprometería su autonomía. Desde entonces los bautistas hemos favorecido este enfoque asociativo que mantiene las tareas comunes centradas en la iglesia local.

La autonomía de la iglesia local es un hilo brillante en la urdimbre y la trama que representa a los bautistas históricamente y una verdad del verdadero fundamento de nuestra fe.

\* Traducido y adaptado por Daniel Carro para la Asociación Bautista Argentina, de la serie de artículos titulados: “*On these truths we stand*” de la Asociación General Bautista de Virginia (USA).

Saludos fraternales

## Celebramos nuestro 13° aniversario

*13 años priorizando la Palabra de Dios. Dando testimonio de Jesucristo. Sirviendo al prójimo. Buscando ser sal y luz allí donde nos toque actuar.*

Con alegría compartimos algunos de los mensajes recibidos con motivo de nuestro aniversario. Agradecemos a Dios por todo lo que nos permitió hacer para difusión de su Palabra, pero también para el crecimiento en la unidad y la comunión de los hermanos.

*Apreciados hermanos: Saludos desde Lima, Perú. Muchas bendiciones y felicitaciones por este 13° aniversario. Nuestras oraciones por Uds. Atentamente*

**DR. ROBERTO MIRANDA**

Primera Iglesia Evangélica Bautista de Lima

*Hermanos de la ABA: Nos gozamos con ustedes por el cumplimiento de este nuevo aniversario. Le damos gracias al Señor por las diversas actividades que se gestionan desde vuestro ámbito, y glorificamos a nuestro buen Dios, por la defensa de la “sana doctrina” que nos permite compartir y disfrutar con la seguridad que nuestros principios escriturales están siempre vigentes, y son defendidos con pasión.*

*Gracias a Dios, nuestro Padre por permitirnos ser parte de ABA en este nuevo aniversario. Nuestro Señor colme de bendiciones a todos aquellos que disponen de tiempo para la realización de las comunicaciones permanentes, los estudios y la organización de distintas actividades para el pueblo y la gloria de Dios.*

*Un gran Shalom Adonai para todos los que integramos la ABA*

**LILIANA Y DANIEL LAFORTIVA**

Zavalla, Santa Fe

*Dios siga bendiciendo a ABA y por muchos años más.*

**ABEL SIMARI**

Rosario, Santa Fe

*Doy gracias a Dios por estos trece años de la Asociación Bautista Argentina y ruego a Él que siempre mantenga ese espíritu de hermandad, de compañerismo, de amor, de oración los unos por los otros, de ver las necesidades y llenarlas.*

*Dios nos ayude a cada uno de los que servimos a vivir como Jesús vivió, a amar como Él amaba, a perdonar como Él perdonaba, a servir como Él servía a buscar a Dios constantemente como Él lo hacía.*

*Solo así Dios va a seguir bendiciéndonos.*

**ALBA MONTES DE OCA**

*Alabado sea Dios por otro año de ABA. Que el Señor prospere el esfuerzo de cada iglesia local de ABA añadiendo nuevas almas convertidas a Él.*

**ISABEL GAITE**

Iglesia Evangélica Bautista de Once

*Mis queridos hermanos de ABA: Felicitaciones en el Señor por la celebración de vuestro 13° aniversario. Durante este tiempo ha sido de mucha utilidad e inspiración recibir informaciones, reflexiones y diversas noticias remitidas por vosotros, bastantes de las cuales he compartido a diferentes niveles.*

**MANUEL SARRIAS**

Sec. Gral. Emérito UEBE y Vicepres. de FERED

*Hace 4 años que tuve ocasión de conocer a la ABA. He interactuado con muchos de los integrantes. Para nuestra congregación han sido de bendición por las ocasiones en las que han colaborado con diferentes visitas alentando así el trabajo para el Señor. Bendiciones hermanos.*

**RAMÓN N. GUTIÉRREZ**

*¡Felicitaciones ABA y gracias por marcar el rumbo con la Palabra de Dios como Faro y Luz a las Naciones! ¡Que nada ni nadie los separe del amor de Dios en Cristo Jesús! Él fue Siervo, nosotros también debemos serlo. ¡A Él sea únicamente la Gloria!*

**PASTOR PABLO TSCHIRSCH**

L. N. Alem, Misiones

*Que alegría celebrar juntos un año más de la formación de nuestra Asociación que nos unifica y crea un espacio sano, fraternal y de amor cristiano, de interrelaciones personales, familiares y eclesiásticas.*

*Saber que contamos con hermanos, pastores e iglesias que se mantienen fieles al evangelio, es una bendición.*

*Saber que soñamos y nos ocupamos por servir de la mejor manera al Señor, es de edificación.*

*Saber que nos respaldamos unos a otros en el poder del Espíritu Santo, es maravilloso.*

*¡¡Un afectuoso abrazo en Jesucristo!!*

**MARIELA Y ESTEBAN LICATTA**

Misioneros de ABA

*Es un placer saludarles queridos hermanos de la ABA, reconociendo que son un ejemplo en todo el ministerio que nuestro amado Salvador puso en sus manos.*

*Reciban mis felicitaciones y de toda mi familia. Deseando que la gracia y el amor del señor les guíe en todo tiempo.*

**PASTOR EMILIO KOHN**